

# EL COMERCIO.

N.º XXXV.

Lunes 27 de Agosto de 1877.

Núm. 12,292

CADIZ 27 DE AGOSTO.

## Correo de noche.

MADRID 25.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

**Gracia y Justicia.**—Real decreto jublando á D. Juan Nepomuceno Alonso y Gonzalez, magistrado de la audiencia de Valencia.

—Otro nombrando magistrado de la audiencia de Valencia á D. Tomás Jordán y Alanís.

—Otro nombrando magistrado de la audiencia de Cáceres á D. Antonio Vazquez Illá.

—Otro promoviendo á una plaza de magistrado de la audiencia de Granada á D. Idefonso Sainz y Gutierrez, juez de primera instancia de Guadalajara.

**Guerra.**—Real decreto nombrandose segundo cabo de la capitania general de Filipinas al mariscal de campo D. Joaquin Colomo y Puche.

—Segun telegramas oficiales, el estado de S. A. la princesa de Asturias, es bastante satisfactorio. La erupcion va en descenso.

—Nos dicen de la Granja que el 23 por la noche se dió un concierto de familia en palacio, donde lució sus excelentes facultades el aventajado pianista señor Isaa.

El 24 por la mañana salieron á dar un paseo de campo S. M. el rey, y la familia del señor duque de Montpensier, almorzando todos en el Colmenar.

Por la noche hubo baile de familia en las habitaciones de los señores duques de Montpensier. El rey bailó con sus augustas tía y primas, acompañándole en los rigodones el general Arceche, el marqués de Santa Genoveva y algunos jefes de alabarderos. Presenció esta fiesta la mayor parte de las personas que permanecen en la Granja, que acudieron al jardín atraídos por los acordes de la música.

Todas las personas que están veraneando en el real sitio, acuden diariamente á enterarse de la salud de la princesa, cuyo estado sigue siendo satisfactorio.

—Anoche regresó de la Granja el presidente interino del Consejo de ministros. El Sr. Orovio ha tratado detenidamente con el ministro de Estado sobre la cuestion arancelaria, asunto que se resolverá sin dificultades, dadas las buenas disposiciones del gobierno francés al proyecto de reforma presentado por el Sr. Silvela.

—No es cierto como suponen algunos periódicos que en el Consejo de anteaer en la Granja, bajo la presidencia de S. M. el rey, se acordara el nombramiento del Sr. Cortés Llanos para el cargo de intendente de palacio.

Lo más probable es que no se haga el nombramiento hasta que la corte regrese á Madrid.

—Anoche salió para Granada el subsecretario de Gobernacion D. Lope Gisbert.

Tambien salió para la Granja el señor Barca.

—Un colega de oposicion desea saber las causas que mueven al Sr. Cánovas á regresar de Cautelets el 1.º de Setiembre, siendo así que antes se habló de que no volveria hasta el 4 ó el 5.

Pues la causa es tan sencilla como satisfactoria: regresará el 1.º porque ya se encuentra restablecido de la dolencia que le obligó á tomar aquellas aguas.

—Dentro de breves dias saldrá para Suiza, con objeto de atender al restablecimiento de su salud, el general San Roman.

—Se ha recibido un telegrama particular en el que se dice que visiblemente se ven desaparecer los insurrectos separatistas de Cuba. Los más comprometidos por la comision de delitos comunes se dirigen, unos hácia Méjico y otros al parecer hácia Filipinas.

Con tal motivo la desercion aumenta y las presentaciones á indulto, aunque en pequeño número, son frecuentes.

—Ayer se ha verificado en la direc-

cion de la Deuda la subasta extraordinaria para la amortizacion de titulos de la renta del 3 por 100 interior, para su conversion en inscripciones, presidida por el director Sr. Maldonado Macanáz.

Las proposiciones presentadas importan 56.891,000 rs. vn. y las admitidas 5.952,155.

La operacion ha salido por término medio á 12'20 por 100.

—Nuestra última mision diplomática á la capital del imperio marroquí ha producido tan buenos resultados, que ya han recibido varios súbditos de España las sumas correspondientes á las crecidas indemnizaciones pecuniarias que para ellos se reclamaron, y que una vez concedidas, cumplió el gobierno de Marruecos con toda exactitud y puntualidad.

—Un dia de estos deben recibirse en Madrid noticias exactas acerca de un proyecto de conferencia política que se ha venido anunciando estos dias como próxima á celebrarse en una estacion de baños de Francia.

—De Manila escriben á la *Iberia* que en el distrito de Surigao (Mindanao) ha sido preso el alcalde mayor y conducido á la cárcel por la autoridad militar del mismo distrito, produciendo ese acto un verdadero escándalo en la opinion.

**Constantinopla 24.**—A pesar de haber sido rechazados en los asaltos, los turcos han colocado dos baterias y adelantado por medio de trincheras.

**Bucharets 24.**—Durante el dia 21 los turcos dieron diez asaltos á Schipka, sin resultado.

El 22 establecieron nuevas baterias, continuando todo el dia el fuego de usil.

El 23 por la mañana renovaron el ataque, siendo rechazados con pérdidas considerables. Hoy continúa la lucha.

**Bucharest 24 (noche).**—El combate de Schipka ha durado todo el dia de ayer con un encarnizamiento extraordinario.

**Bucharest 24 (noche).**—Sigue la lucha en Schipka.

Un despacho oficial ruso dice que los primeros ataques de los turcos en la mañana de ayer han sido rechazados.

El fuego disminuyó á las doce. El telegrama confiesa que las pérdidas de los rusos fueron grandes.

Los refuerzos esperados por los rusos se encontraban bastante cerca.

**Londres 24.**—El *Times* publica un despacho de Thesapia fecha 23, informando el Sr. Layard, embajador inglés en Constantinopla, que Mehemet-Ali bajá, ha derrotado á los rusos en Djuma, cogiéndoles varios cañones.

Los rusos han perdido muchos hombres.

**Paris 24.**—Han ocurrido grandes inundaciones en Suiza en el distrito de Valais.

Los rusos continúan posesionados del paso de Chipka, despues de la derrota de los turcos.

## Últimas noticias.

Madrid 25 de Agosto.

La Princesa de Asturias sigue mejorando.

Continúa la gran batalla de Chipka. Los turcos intentaron diez asaltos, siendo rechazados. Los rusos llevan ventajas. Grandes pérdidas por ambas partes.

Cambios: Paris 4'98.—Londres, 47,90, —3 p. S., 12'07 1/2.—Bonos, 66'35.

FABRA.

## Gacetillas.

Leemos en *La Correspondencia de España*:  
«En los primeros dias del mes próximo de Setiembre saldrá para Méjico el brigadier señor Castel-lani, con objeto de inspeccionar la fuerza de infanteria de marina que allí se encuentra y que ha de formar parte de la brigada de dicho cuerpo que en Cuba va á mandar el Sr. Castellani.»

Copiamos tambien este suelto de *La Correspondencia*:

«Un colega atribuye la inspiracion y direc-

cion del *Mundo Politico* al Sr. D. Pedro A. de Alarcon, siendo así que este distinguido literato se encuentra con su apreciable familia en la provincia de Cádiz, hace más de dos meses, completamente apartado de la política y muy ageno de que se le pudiera creer director del *Mundo*, ni mucho menos.»

Se cree que la reputada arpista Esmeralda Cervantes visitará la capital de Córdoba antes de regresar á Madrid.

La novillada de ayer estuvo bastante divertida y animada. Los bichos bien en lo general. La gente de á pié y á caballo cumplió á gusto del público. La presidencia, á cargo del Sr. Sequera, acertada.

La concurrencia, sin embargo, era escasa.

El dia 30 de este mes debe verificarse en Sanlúcar, á la una de la tarde, la inauguracion de la via férrea de aquella ciudad á Jerez.

De esta última ciudad saldrá á las doce de la mañana un tren especial que partirá de la estacion de la Alcubilla para conducir á Sanlúcar á las personas invitadas, y á las cuatro de la tarde saldrá otro tren de Sanlúcar para conducir á los que gusten regresar á Jerez.

En celebracion de este suceso habrá un baile en Salucar, en la noche de dicho dia, en el palacio del Sr. Marqués de Villafranca. Las invitaciones se han hecho en nombre del Ayuntamiento de dicha ciudad.

Las hemos recibido para uno y otro acto y damos las gracias por esa muestra de consideracion á la prensa.

Dice *El Español* de Sevilla:

«En el cabildo ordinario que celebró antes de anoche el ayuntamiento de esta capital acordó por unanimidad felicitar á S. A. R. la Serenísima Sra. Infanta D.ª María Luisa Fernanda, duquesa de Montpensier, con motivo de sus dias que fueron ante ayer Sábado. La misma noche se cumplió el acuerdo, enviando á la augusta señora el espresivo y respetuoso telegrama siguiente:  
«S. A. R. la Infanta doña María Luisa Fernanda.»

La Granja.

El ayuntamiento de Sevilla en sesion ordinaria de hoy ha acordado por unanimidad elevar á V. A. la mas sincera expresion de su respetuoso cariño y felicitarla en ocasion de ser los dias de su santo, deseando goce de muchos muy felices por dilatados años.—A nombre del Ayuntamiento, el alcalde, *Morales y Gutierrez*.—Por acuerdo del Ayuntamiento, el secretario, *Salsatella*.»

Su Alteza Real se dignó contestar ayer mismo con el telegrama siguiente:

«San Ildefonso 25 á las 2 y 30 de la tarde.

—Recibido en Sevilla el 25 á las 5 y 12 de la tarde.

*Morales y Gutierrez*, Alcalde de Sevilla. Profundamente reconocida al unánime acuerdo del Ayuntamiento de Sevilla.—A todos mil gracias por vuestras sinceras felicitaciones.—*María Luisa Fernanda*»

De *El Mediodia* de Málaga del dia 25 tomamos los siguientes párrafos relativos al secuestro del Sr. Auriolos:

Durante el dia de ayer han circulado las mas peregrinas invenciones sobre el secuestro del señor Auriolos.

Queriendo hacer de sus verdugos una especie de Diego Corrientes, el bandido generoso, se ha dicho que el infeliz secuestrado ha sido objeto de las mayores atenciones y cuidados, y que ha recibido un trato esmeradísimo, llegando algunas imaginaciones demasiado tolerantes, hasta creer que ha estado mas bien albergado que si hubiera vivido en la mejor fonda de Paris.

Contra estas ridiculas patrañas, protestan el estado de abatimiento físico y moral en que el señor Auriolos se encuentra, y la dolorosa relacion que hace de los crueles padecimientos sufridos durante su cautiverio de medio año.

Despertar un sentimiento de simpatia hácia esos miserables, que merecen, despues del mas profundo odio de la sociedad, todo el rigoroso castigo de la ley, es, sobre inhumano, altamente vituperable.

—El señor Auriolos, el secuestrado de Zahara, es un jóven de veinte y ocho á treinta años. Al llegar á la Estacion de Málaga y en la detenida inspeccion que se hizo de su persona, pudo observarse que tenia unas señales de ligaduras en los tobillos, como de haber estado sujeto con grillos ó cordeles. Vestia un traje gris claro, con chaqueta, camisa muy limpia y buen calzado y llevaba puesto un sombrero hongo de color claro y alas anchas y flojas.

En unas alforjas traia alguna ropa sucia, un terrillo vacío, como de haber contenido alguna bebida, una botella de vino, que compró en Loja, algunos alimentos y dos cartas, dirigida una al señor cura de Zahara y la otra á don Benito Tardío, en que participaba á su madre y á su esposa haber sido puesto en libertad, recomendándoles que fueran á esperarle á la Estacion de Moron, en la línea de Sevilla á Cádiz. Estaba recién afeitado y sin barba alguna en el

rostro. En los bolsillos tenia además, como ya dijimos ayer, ochocientos y picos de reales.

Entre la ropa de este desgraciado, que hemos tenido ocasion de ver, hay una camisa cuyo estado de a-querosa suciedad revela los muchos meses que ha debido tenerla puesta; quizás tanto como ha durado su cautiverio. Los secuestradores le proveyeron, además de los alimentos y de los mil reales, del terno á que antes nos hemos referido, por estar completamente podridas y destrozadas las prendas exteriores que vestia al devolverle la libertad, desde que fué aprisionado.»

El emperador del Brasil, durante su breve permanencia en Madrid ha visitado al eminente escritor D. Juan Eugenio Hartzenbusch. La entrevista fué en extremo conmovedora. El soberano brasileno dirigió al ilustre literato las más afectuosas y laudatorias frases, y al despedirse, lloraron ambos, el poeta, de gratitud por la alta honra de que era objeto, y el emperador, de sentimiento al pensar que no volveria á estrechar entre sus brazos al venerable anciano que tan dignamente personifica las gloriosas letras españolas.

## VAPORES

### PARA LIVERPOOL.

El vapor MOR TIN, saldrá del 2 al 4 de Setiembre.

Admite carga y pasajeros.

Consignatario, Murguía, n. 35.

(685)-35 D. José Esteban Gomez.

### PARA VIGO,

Villagarcía, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao.

El vapor español PILES, su capitán don Sergio Pinole, saldrá para dichos puntos el Viernes 31 del corriente á las cuatro de la tarde.

Se admite carga y pasajeros.

Consignatarios, calle Nueva, núm. 4.

(692)-> Sres. Balquer, Garcia y compañía.

## Vapores de Segovia, Cuadra y compañía.

### PARA ALGECIRAS.

Málaga, Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, Barcelona y Marsella.

El vapor español SEGOVIA, su capitán don José Nuchera, saldrá el Viernes 31 de Agosto á las siete de la mañana.

Admite carga y pasajeros.

Consignatarios, calle Cruz de la Madera, 24, Sres. D. Luciano y D. Horacio Alcon.

### PARA VIGO,

Carril, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander y Bilbao.

El vapor español DURO, su capitán D. G. Navarro, saldrá para dichos puntos el Miércoles 29 del corriente, á las cuatro de la tarde.

Admite carga y pasajeros.

Consignatario, Aduana, números 14 y 15, (680)-> D. Ricardo de Sobrino.

## SALIDAS TODOS LOS MARTES.

### PARA TARIFA,

Algeciras, Gibraltar y Málaga.

El vapor español de primera marcha ALIRIA-NO, construido espresamente para pasajeros, su capitán don Manuel Campos, saldrá el Martes 28 del corriente á las seis y media de la mañana.

Admite carga y pasajeros.

Consignatarios, Cruz de la Madera, número 24, Sres. D. Luciano y D. Horacio Alcon.

### PARA AMSTERDAM.

El vapor holandés IRENE, saldrá hácia el 10 de Setiembre.

Admitirá carga para Holanda, Bélgica, Alemania, Dinamarca, Suecia, Noruega y Rusia. Consignatario, plaza de Mina, núm. 9, (675)-15 D. César Lovental y C.ª

## ESPECTACULOS.

GRAN TEATRO DE CADIZ.—Funcion para hoy 27.—La ópereta en un acto, *Serafino el mozo*.—Y la operata en dos actos, *I Briganti*.

A las ocho y media.

Entrada principal 5 rs.—Id. de 4.º pi- so 3 rs.

DIRECTOR: D. Fernando G. de Arboleya.

Imprenta de EL COMERCIO, á cargo de D. A. Aguirre.—Baños 11.

